

Villa de Soto (Córdoba)

Escrito por Humberto Tempone
Domingo, 03 de Octubre de 2010 19:14 -

RECOMENDAMOS VILLA DE SOTO PARA LAS VACACIONES

Ya nos vamos preparando con el acercamiento de la etapa veraniega, para las vacaciones de fin de año y uno va descubriendo nuevos lugares, o tal vez no tan difundidos en esta gran Buenos Aires.

Todos sabemos lo que representa la Provincia de Córdoba como circuito turístico, no solo para los argentinos, inclusive para los extranjeros que les encanta recorrer toda la estructura de turismo que poseemos en nuestro país.

Este pequeño pero encantador pueblo que se encuentra dentro del departamento de Cruz del Eje, tiene una riqueza turística maravillosa y lo recomendamos desde NUEVO PAIS, para que nuestros conciudadanos la visiten en las próximas vacaciones, y vayan reservando con la debida anticipación a través de la página web del municipio (www.villadesoto.com)

Agregamos en esta nota todo el material que ustedes pueden apreciar en dicha página. Distancia desde Córdoba Capital : 146 km.

Vías de acceso:

Telediscado: 3549

Código Postal: 5284

Cabecera: Cruz del Eje

Altitud: 510 mts. sobre el nivel del mar

Población: 10.000 habitantes

HOTEL MUNICIPAL de TURISMO

Dirección: Balcarce 778

Teléfono: (3549) 48-0955

Villa de Soto se encuentra en la región noroeste de la provincia de Córdoba, dentro del departamento de Cruz del Eje. Una zona que se destaca por los bosques naturales de aromos, chañares, mistoles y otras especies que permiten el desarrollo de la producción melífera.

Circuito Turismo Activo "Balneario La Toma"

A 5 Kilómetros de nuestra villa se encuentra el balneario La Toma. Uno de los atractivos más bellos y agrestes de la zona. De una importancia turística clave. La Toma es un lugar conservado, donde el ecoturismo, el turismo aventura, la pesca, el trekking, escaladas, avistaje de flora y fauna y safaris fotográficos, vía crucis en la montaña, cultura aborígen, reconocimiento de hierbas medicinales, hacen de éste lugar uno de los más privilegiados de la región.

Más allá del camping de la Toma, a kilómetros los paisajes que brinda la naturaleza son impresionantes. Dignos de explotarlos. Imprescindible visitarlos. Cascadas naturales,

Villa de Soto (Córdoba)

Escrito por Humberto Tempone
Domingo, 03 de Octubre de 2010 19:14 -

quebradas, ollas, miradores naturales en el marco del asombroso río Soto y de las sierras.

Centro Cívico

Este circuito brinda la posibilidad de conocer lugares públicos y religiosos, como la Iglesia San Roque, ubicada frente a la Plaza principal, construida en el año 1868 por la familia Peralta, donde cada 18 de Agosto celebra sus Fiestas Patronales en honor a San Roque, convocando a más de 100.000 personas aproximadamente.

Siguiendo el recorrido, podemos observar arboledas de Plátanos de gran tamaño que vigilan un tesoro apreciado por todos los Soteños, "La Recova", baluarte indiscutible de la cultura local por tener una impronta arquitectónica de la época de los primeros inmigrantes italianos que llegaron a nuestra localidad.

Finalizando con éste circuito nos acercamos al Camping Municipal, ubicado a la vera del río Soto, donde se caracteriza por tener una exuberante arboleda, un cauce de agua cristalinas, considerado uno de los pocos no contaminados de la Provincia de Córdoba.

Villa de Soto vive en su historia

Este circuito como red de la morfología arquitectónica y de su tejido urbano, resalta los atributos que hacen valorable al conjunto, considerando a éste, como el primer nivel de Protección Patrimonial.

En éste conjunto de edificios se puede apreciar construcciones antiguas que se caracterizan por una arquitectura italianizante, como el antiguo Hotel Italia que fue todo un símbolo para la época ya que representaba toda la evolución que comenzaba a resurgir en nuestra localidad con la llegada del ferrocarril.

Otra de las casonas representativas de dicha época fue la de los Pesaras, donde fue hospedado el Cura Brochero, y que aún mantiene intacto todo el mobiliario convirtiéndose en toda una reliquia para nuestros tiempos.

La Bodega Lombardi antigua casona que fue famosa por sus vinos, que no sólo se distribuían en la localidad sino también en zonas aledañas, hoy por hoy se puede observar los vestigios de magnífica construcción.

El nudo del ferrocarril Gral. Belgrano, ramal norte de la Estación de Soto, y por última la Usina, hoy Centro Cultural, son algunos de los edificios que contienen un alto valor patrimonial para todos los soteños.

En su recorrido uno puede dejar volar la imaginación y dejarse llevar por una historia de un verdadero Museo Viviente. Los edificios están en proceso de recuperación.

Circuito Oro Grueso

Se llamó concretamente, debido a que el Señor César Pascual, extraía el cuarzo aurífero, de manera artesanal, ya que no había roturas de rocas por medio de explosiones, luego en mulas se lo trasladaba a un lugar determinado, donde en morteros de hierro, se molía a mano, además en los hornos especiales se lo purificaba, quedando listo en lingotes y barras para su venta, que se hacía en el extranjero.

Actualmente este lugar esta en manos de un descendiente de quien fuera su antiguo dueño. Él, junto a su familia, aprovechando las instalaciones de diversos estilos arquitectónicos que antiguamente funcionaban como viviendas de los mineros, desarrollo un emprendimiento turístico funcionalizando los edificios ya existentes.

Ofrece diversos servicios al visitante, alojamiento con pensión completa, lugar destinado a campamento, y próximamente cancha de golf de 6 hoyos

Los Caminos de la Fé

La Región Jesuítica de la Candelaria debe su nombre a la Iglesia Jesuítica La Candelaria

Villa de Soto (Córdoba)

Escrito por Humberto Tempone

Domingo, 03 de Octubre de 2010 19:14 -

próxima histórica, cultural y geográficamente a localidades como Villa de Soto, La Higuera, Cruz de Caña, San Marcos Sierras y Cruz del Eje, ya que la orden jesuítica interactuaba, allá por el siglo XVIII, con los pueblos primitivos y los primeros españoles que habitaron esas tierras.

Entre éstos poblados se desarrolla el circuito turístico religioso “Los Caminos de la Fé”, integrado por la Parroquia San Roque en Villa de Soto, la Capilla Nuestra Señora Virgen del Rosario en La Higuera, la Capilla San Nicolás de Bari en Cruz de Caña y la Iglesia Jesuítica de La Candelaria

Parroquia San Roque

Erigida en 1868 simboliza una de las primeras acciones del encomendero Tristán de Tejeda, padre del primer poeta argentino, para impartir la fe católica entre los aborígenes. La parroquia representa la culminación de un largo periplo de la comunidad por contar con su templo, ya que en 1617 y en 1620 se erigía sobre las márgenes del río Soto y en ambos casos, una fuerte creciente las destruyó.

Fiestas Patronales

San Roque es el patrono de Villa de Soto, a quien la fe católica le atribuye protección para los enfermos, y ante pestes y epidemias.

Las fiestas patronales en su honor se celebran cada 18 de agosto y convocan a más de 100.000 personas de la provincia de Córdoba y provincias vecinas, tal es la magnitud de la fe que despierta en sus creyentes quienes por los años 30 del siglo pasado pernoctaban en sus carpas alrededor de la iglesia en su espera.

Capilla Nuestra Señora del Rosario

A 23 kms, de la Higuera, se levanta imponente la capilla Nuestra Señora Virgen del Rosario con sus 128 años. Cada 7 de octubre grupos de distintas localidades aledañas caminan por la madrugada hacia la iglesia para festejar las tradicionales fiestas patronales. Cuando llegan a destino los lugareños los reciben con pan casero y mate cocido.

Capilla de San Nicolás de Bari

Luego de recorrer 30 km. por camino de ripio se arriba a Cruz de Caña. La capilla fue construida con piedra de la zona entre los años 1946 y 1956, como fruto del esfuerzo de los asadores, que la levantaron prácticamente a pulmón. Hasta la finalización de la iglesia las misas se celebraron en la escuela, y siempre finalizaban en almuerzo, cenas o festivales a beneficio de la capilla.

San Nicolás de Bari se convierte en patrono de la capilla luego de una votación donde dos hermanas riojanas representan la mayoría. Es patrono de las chicas casadera, protector de matrimonios y de familias con problemas económicos.

Iglesia Jesuítica de La Candelaria

A 12 kms y por camino de ripio se rige la iglesia Jesuítica de La Candelaria. En esa pampa desolada, la virgen de Las Candelas espera a los peregrinos cada 2 de febrero en una sólida construcción de 1683, levantada por los jesuitas y declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO en el año 2000

La virgen de las Candelas apareció en las islas canarias a principios de Siglo XV y desde allí llegó a Córdoba, ya que era paso obligado de los barcos españoles.

Desde la llegada de los Jesuitas a la estancia se manifestó el fervor por la virgen, que se fusionó con antiguos ritos africano de los negros y con expresiones de los aborígenes que habitaban las tierras en aquel momento.